

LAS BALEARES

DIARIO REPUBLICANO

AÑO VI

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:—Calle del Conquistador número 43.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de LAS BALEARES D. Miguel Roca.

Palma de Mallorca, Lunes 14 de Enero de 1895

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: UNA PESETA al mes en toda España. — Extranjero, CUATRO PESETAS trimestre. — Número suelto: DIEZ céntimos.

NÚM. 1087

Se publica todos los días laborables.

EL ÚNICO CAMINO

Transcurridos, al fin, los dieciocho ó veinte días de vacaciones que nuestros legisladores han dedicado á festejar el aniversario del natalicio de nuestro Señor, hoy volverá á funcionar el Parlamento.

La tarea que allí ha acumulado la indolencia ministerial y el afán de discutir historias retrospectivas, no es nada escasa. Hay en ambas Cámaras asuntos pendientes de discusión para todos los gustos. Solo en la orden del día del Congreso figuran veintitrés, y cuenta que en esa cifra no aparecen, claro está, ni las reformas de Cuba, ni los presupuestos, ni las cuestiones que enumeramos hace dos días, ni mucho menos las interpelaciones que irán poco á poco cayendo, ni las proposiciones incidentales que pueden surgir y que de seguro surgirán.

Por desgracia todos los indicios acusan que la buena voluntad de los representantes del país no está en relación con la cantidad de trabajo que tienen que despachar, pues ya se dice que hasta el día 20, por lo menos, no se empezará á discutir ningún proyecto de interés general, y que las Cámaras irán hasta entonces entreteniendo el tiempo con asuntos de menor cuantía.

Es decir, que estamos amenazados de volver á las sempiternas dilaciones, á los aplazamientos de siempre. Pues bien; si tal propósito existe, lo sentimos, porque el sistema no puede estar más desacreditado, y ya nadie lo acepta ni consiente á título de recurso surgido por la habilidad, sino que lo considera como muestra patente de debilidad y de impotencia.

Precisamente la acusación que con más justicia se ha lanzado contra los gobiernos últimamente presididos por el Sr. Sagasta, ha sido la de que carecían en absoluto de unidad de pensamiento, razón por la cual se veían condenados á la inacción. ¿No cree el Sr. Sagasta que ha llegado la hora de rectificar con su conducta aquella opinión, sobrado fundada? La oportunidad, para lograrlo, no puede ser más propia.

Entre las cuestiones pendientes, muchas de ellas de verdadero interés, hay cuatro ó seis que por su índole excepcional no admiten demora en su resolución. Si el Gobierno quiere, nadie se opondrá á concederles sobre todas las demás el derecho de ser las primeras en la orden del día. Presente los proyectos correspondientes, como presentó el que habrá de autorizar la revisión de la segunda columna del Arancel, y ya verá cómo no son las oposiciones las que ponen obstáculos á su inmediata discusión.

De otro modo, y mientras así no lo haga, todo el mundo tendrá derecho á pensar que el Gobierno es el único que cierra el camino á los proyectos de ley en cuya solución tiene el país mayor empeño é interés más evidente.

(De «El Liberal» de Madrid.)

Noticias políticas

Hablando de la conmemoración del 11 de febrero que van á hacer los partidos republicanos, dice «La Dinastía»:

«Ella demostrará al país, que calumnian á los

republicanos los que les tachan de soñadores utopistas, pues saben condensar sus aspiraciones en esta fórmula: Comer.»

Sí, pero comer á escote, de su propio peculio; no comer como hacen los conservadores á costa del país.

Cada pollo ó cada lenguado que comen los Cánovas, Elduayen y demás señores de la conservaduría, le cuesta al contribuyente un ojo de la cara.

A un periódico le dan por telégrafo la noticia de los grandes temporales que está sufriendo el país, y á renglón seguido añade:

«Los ministros están cenando en el ministerio de Estado.»

¡Así, así! Y que les entren á esos señores huracanes y nevascas!

Ya puede haber tres metros de nieve en Reinosa, que la que les llegue á ellos...

Telegrafían:

«Mañana en el Congreso se reunirán los diputados laneros, trigueros, corcheros, mineros...»

Aquí de la «Verbena de la Paloma»:

Y que más da el hojalatero, que el armero, que el panadero, que el zapatero, etc., etc.

CONFLICTO EN EL SEMINARIO DE CUENCA

Hace días, desde el en que se celebra la fiesta de la Virgen de la O, que los seminaristas de la clase de dogma, explicada por el canónigo magistral señor Zazo, se hallaban en actitud hostil contra el profesor.

Esta actitud debíase—según dicen—á contestaciones inconvenientes y desaires cometidos por aquél al ofrecerle los discípulos, según costumbre tradicional, un obsequio, consistente este año en una caja de tabacos.

Las frases fuertes del profesor y la indisciplina de los alumnos, negándose á dar lección y á copiar explicaciones y á asistir á la clase, provocaron el conflicto y la rebelión de 36 colegiales, seguida de todos los compañeros internos y no de los externos, pues parece que éstos simpatizan con el profesor.

Enterado el obispo, dispuso la sumisión de los rebeldes, pidiendo perdón al profesor, ó su expulsión.

Ofendidos é iracundos los seminaristas, todos quisieron salir en manifestación de protesta, proponiéndose ir á casa del catedrático.

Se pusieron antes gran número de boinas compradas aquí, para promover la algarada. Prorrumpieron en vivas y muertas, algunos de los primeros, á D. Carlos.

El vicerrector del Seminario pudo impedir que se echaran á la calle.

Siguió en pie el conflicto; el profesor no asistió á clase, y fué el sustituto.

Los alumnos externos, por prudencia no pisaron el Seminario.

Pasados algunos días en la misma actitud que algunos creen sostenida por antagonismos sacerdotales, intransigente el profesor, que no quería deponer su actitud exageradamente enérgica y mancomunada-

dos los escolares frente al magistral, indecisas y poco diligentes las autoridades para cortar el alboroto, se ha llegado al cierre del Seminario.

Los padres de los seminaristas están disgustadísimos, viendo que éstos interrumpen sus estudios y pierden su carrera.

Se cree que el cierre del Seminario será de dos meses.

La ostentación de las boinas y algunos gritos, acusan la existencia de un núcleo carlista.

La opinión imparcial comenta los actos de rebelión como injustificada indisciplina, más alentada en silencio que reprimida enérgicamente.

Naufragio del «Alejandro III»

Uno de los más grandes navíos daneses, el «Alejandro III», naufragó el 27 de Diciembre último de un modo trágico.

Este barco fué construido en Holanda el año 1882, y había zarpado de Copenhague el 20 del indicado mes, con rumbo á Amberes, y con una dotación de 20 hombres, reputados como los más expertos marinos de Dinamarca.

El capitán Rabe, uno de los seis individuos que sobrevivieron al naufragio, que tuvo lugar en aguas de Hamburgo, acaba de regresar á Copenhague, y ha dado detalles verdaderamente espantosos del modo como acaeció el accidente.

La violenta tempestad—dice—que se desencadenó el 22 de Diciembre, sorprendió al barco en el Mar del Norte. Las olas se llevaron todo lo que había sobre cubierta; el agua penetraba poco á poco en el interior, amenazando á cada momento echarlo á pique.

A pesar de la imposibilidad de resistir á la tormenta, toda la tripulación trabajaba día y noche para extraer el agua.

A las diez de la mañana del 28 se renunció á salvar el barco, y el capitán dió la orden de apagar la máquina. Todos los hombres subieron á cubierta.

Tres canoas de salvamento habían sido destruidas, y 16 hombres saltaron en la que quedaba. Al mismo tiempo la tempestad imprimió al barco un movimiento tan violento, que éste fué á chocar con la canoa, siendo todos los que contenía arrojados al agua, en donde hallaron la muerte.

Las seis personas que habían quedado á bordo del «Alejandro», sin poder prestar auxilio á sus desgraciados compañeros, estuvieron veintidos horas aguardando á cada momento la muerte hasta que el «Hilma-Bismarck», de Hamburgo, los recogió y llevó á aquel puerto y de allí á Copenhague.

Incendio en el «Pio IX»

Dicen de Cádiz que procedente de Nueva Orleans ha fondeado el vapor «Pio IX».

Hallándose cargando en el expresado puerto, se declaró un incendio á bordo del «Pio IX» y de otros buques.

Se dice que los incendios fueron obra de los negros, que querían vengarse por ser los blancos preferidos en la carga y descarga de los buques.

En cuanto se declaró el fuego empezaron á trabajar para extinguirlo todos cuantos había á bordo.

De tierra acudieron en auxilio del vapor «Pio IX», pero esto no hubiera bastado porque hubo que socorrer también al vapor «Madrileño» y á otro inglés que estaban cargados de algodón y ardiendo.

El fuego pudo localizarse en el sitio donde empezó, y extinguirse veinticuatro horas después de haberse declarado.

Noticias varias

Continúan interrumpidas casi todas las vías férreas del Norte. Las nevadas continúan en aumento, citándose algunos puntos como Reinosa, donde hay cinco metros de nieve en las calles y tres en los tejados de las casas. La paralización de los negocios es completa por efecto de la nieve, viéndose en muy apurada situación la clase obrera, para lo cual se han requerido los auxilios de las autoridades.

El frío es intenso en toda aquella región, habiendo bajado la temperatura en Tolosa á 15 grados bajo cero.

Los trenes no pasan aun de Avila por la vía del Norte.

Por el E. están interceptados también los correos de Cataluña, que se hallan detenidos en Aludévar-Ariza.

Para auxiliar á las brigadas que se ocupan en limpiar la vía, han salido de Zaragoza soldados del cuerpo de ingenieros.

Dicen de Málaga que por efecto de los fuertes temporales que reinan en aquella costa, los pescadores se hallan reducidos á la mayor miseria, pues desde el pasado Diciembre se hallan en huelga forzosa.

El cuerpo de carabineros consta en la actualidad de 11 coroneles, 19 tenientes coroneles, 42 comandantes, 148 capitanes, 290 primeros tenientes y 148 segundos tenientes. Total, 72 jefes y 586 oficiales.

Entre clases é individuos de tropa tenía en primero de mes 14.156 hombres.

Además cuenta á su servicio 46 matronas, que figuran entre fuerza veterana.

Los tribunales franceses han dictado hace pocos días una sentencia que ha producido bastante sensación entre los farmacéuticos.

Tratábase del dependiente de una farmacia de la calle de Saint-Laurent-en-Ille, que despachó equivocadamente una receta, por cuyo hecho ha sido condenado el dueño de la botica á la multa de 500 francos, consignándose además en la sentencia que los dueños de farmacia están obligados á despachar por sí mismos todos los medicamentos.

¡Pues están divertidos los boticarios franceses!

Dos sujetos llamados Natalio Oliveros y Felipe Villaverde, intentaban estafar á la Compañía de teléfonos de Madrid á Barcelona y Valencia, amenazándola con emprender una campaña de difamación contra ella en las columnas de «El Telegrafista Español» si no se les entregaba una suma importante. La Compañía entabló relaciones con ellos aparentando se les complacería, y cautelosamente dió cuenta del *chantage* á la autoridad competente, la cual tomó las medidas oportunas para que tales bribones no escaparan á la acción de la justicia, y con efecto, fueron sorprendidos en una encerrona preparada hábilmente por la policía en el instante que recibían cuatro mil pesetas de la Compañía de Barcelona.

La encerrona fué preparada por el inspector de esa capital don Enrique Bel, de acuerdo con la policía de esta Corte. El señor Bel fingióse secretario gerente de la sociedad de Teléfonos de Barcelona,

y para inspirar mayor confianza á los estafadores se hospedó en el Hotel Inglés, en donde celebró varias conferencias con ellos y la última en la que han sido detenidos en el instante de ultimar el negocio.

Después de prestar declaración han sido conducidos á la Cárcel Modelo.

La *Gaceta* de Londres publica los documentos relativos al «modus vivendi» con España, y en los cuales se demuestran las amistosas relaciones comerciales entre ambos países.

Añade el citado órgano oficial que dicho convenio comercial regirá entre Inglaterra y España hasta que se concierte un tratado definitivo entre las dos naciones.

También telegrafían de Nueva York que no ofrecen ninguna dificultad las negociaciones de arreglo comercial con España, asegurándose que será nuevamente puesta en vigor la tarifa arancelaria que regía anteriormente entre España y los Estados Unidos.

Triple crimen

Murcia 9 (9 n.)

Se reciben noticias de Aguilas, donde se ha cometido un horroroso crimen, que ha producido extraordinaria sensación en aquel vecindario, por las extrañas é incomprensibles circunstancias que en él han concurrido.

Un sujeto llamado Rodrigo Blesa, entró durante las primeras horas de la pasada noche en casa del barbero Juan Ferrer. Sin que hasta ahora se expliquen las causas, se dirigió Blesa á la alcoba donde dormía un niño de diez años, ahijado suyo é hijo del barbero, y mató á la infortunada criatura, dándole una tremenda cuchillada en el cuello.

Cuando acudieron el padre y la madre del niño, éste había sido ya degollado, y el matador se arrojó inmediatamente sobre ellos, acometiéndoles con la misma arma.

Ambos esposos resultaron gravemente heridos.

Otra niña de pocos años, perteneciente á la misma familia, que se encontraba en la casa y presenció gran parte de aquellas terribles escenas, salió aterrorizada á la calle pidiendo auxilio.

Cuando acudieron las gentes á la casa había huído el criminal.

No se tiene hasta ahora noticia de su detención, ni hay más detalles del horrible crimen.

EXTRANJERO

Ahora resulta que la fortuna del excapitan Dreyfus es mucho mayor de lo que se creía cuando éste fué sometido al Consejo de guerra que acaba de juzgarle.

Según escriben de Mulhouse á un periódico de París, Dreyfus había colocado en Alemania una cantidad de 125,000 francos en valores públicos.

Además de la renta que le producía esta suma, tenía participación en la fábrica, establecida en aquella ciudad bajo la razón social Dreyfus y Compañía, la cual dirigen y administran el padre y hermanos del excapitan. Los beneficios que le produce su participación en dicha fábrica importan 50.000 francos anuales.

Estos datos han sido confirmados por su defensor el letrado Melagne, que se trasladó á Mulhouse para averiguar lo que hubiese de cierto en ello.

En Francia ha causado penosa impresión la noticia de que Dreyfus había colocado aquella cantidad en Alemania, creyéndose que tomó estas precauciones con objeto de abandonar la Francia en caso de ser descubierto, y tener asegurado allí su porvenir.

Desdichadamente para él, no le han dado tiempo

para poner en práctica los proyectos que ahora se le atribuyen.

En los periódicos extranjeros llegados ayer, retrasados casi todos por los temporales de nieve, encontramos las siguientes notas acerca de los mismos:

En Viena una verdadera tempestad de nieve descargó sobre la villa en la noche del pasado jueves. Los trenes que llevan á la capital las provisiones cotidianas de leche, manteca y huevos sufrieron más de cuatro horas de retraso. Desde las siete de la mañana más de dos mil personas entre hombres y mujeres estaban ocupados en todos los barrios de la ciudad en barrer la nieve y amontonarla en los bordillos del arroyo. Los primeros tranvías salieron á las ocho.

En Silesia la nieve ha caído aún en mayor abundancia y la circulación ha debido ser interrumpida en diversos puntos.

En París donde la nieve se había ya observado al debutar el invierno, apareció de nuevo y más copiosa el miércoles con los consiguientes accidentes en las calles debidos á la negligencia de los cocheros.

Londres, despertó también hace algunos días bajo una inmensa sábana de nieve convertida por el hielo en una costra resistente y dura sobre la cual ómnibus y coches quedaban abandonados horas enteras. A pesar de la vigilancia proverbial de la administración de la enorme metrópoli, los trabajos de limpieza no pudieron hacerse con rapidez bastante para evitar el tradicional concierto de malhumoradas recriminaciones aparecidas en las hospitalarias columnas de los periódicos, gracias á las oficiosidades de los ociosos erigidos en periodistas de ocasión.

Los anarquistas de Londres

No ha mucho tiempo la policía francesa comisionó á uno de sus agentes para vigilar á los anarquistas de Londres, toda vez que estos son los que dirigen el anarquismo universal.

Llegó á la capital de Inglaterra el policía francés, llamado Cottin, y desde el primer momento disfrazóse de mendigo, consiguiendo causar la compasión de los anarquistas franceses, que no sólo le socorrieron, sino lo aceptaron como tal correligionario en sus reuniones revolucionarias.

Pero un día extravióse una comunicación de Cottin dirigida al jefe de la policía secreta de París, y llegó á caer en manos de los anarquistas, quienes expulsaron á puntapiés al falso revolucionario, amenazándole con la pena de muerte si permanecía en Londres.

El desgraciado agente se encuentra hoy en Francia, donde ha sido admitido como oficial en su ejército, y es objeto de gran vigilancia por parte de la policía, á fin de que no sea víctima de venganza anarquista alguna.

En París está siendo objeto de gran atención la conferencia que diferentes esclarecidos abogados han celebrado con motivo de las corridas de toros y los mil incidentes que éstas han ocasionado en los circos de Nimes y Dax.

Atendiendo á la invitación de M. Dupuy los prefectos de Gard, los Landes, Herault, Pirineos Orientales, Aude, etc., etc.; se han ocupado de la suerte de matar en las corridas de toros y de los clamoreos que los municipios todos, con sus respectivos alcaldes á la cabeza, han levantado pidiendo la concesión libre para realizar la citada suerte.

La ley Gramont ha sido en la conferencia muy traída y llevada, asimismo la determinación de M. Dupuy de hacerla cumplir al pié de la letra.

Los hombres de ley del día se muestran absolutamente contrarios á la citada ley y el secretario de la conferencia ha declarado el punto de discusión presentando el tema siguiente:

«¿A la suerte de matar en las corridas de toros la corresponde la aplicación de la ley de 2 de Abril de 1860 sobre la protección á los animales domésticos?»

La discusión de este punto ha sido presidida por M. Cartier.

Cuatro abogados han tomado parte en aquella: MM. Maingot y Massot afirmativamente, y MM. Co-molet y Jorge Durán en sentido negativo.

El ministerio público, representado por M. León Milhaud, que estuvo presente durante las discusiones, apoyó la nota afirmativa. A la votación, que ha sido conforme con las conclusiones del ministerio fiscal, han asistido más de cien abogados.

No obstante esta determinación, al hacerse pública la conferencia ha respondido:

«La suerte de matar en las corridas de toros es-capa á la aplicación de la ley de 2 de Abril de 1850. ¿En qué quedamos? Es decir, ¿en qué quedaron? Pues, señor, ¡ni aunque fueran españoles! Resumen de la conferencia: un lío.»

En Budapest se repiten diariamente los escándalos que por la vía pública ocasionan los obreros sin trabajo.

Se habla de la próxima reunión de 20.000 obre-ros en manifestación por las calles de Budapest.

La policía arresta diariamente á buen número de manifestantes.

Miss A. M. Sorabji, acaba de hacer brillante-mente los exámenes para graduarse en la facultad de Ciencias, en Bombay.

Esta es la primera vez que una india ha obteni-do distinción semejante.

CRONICA LOCAL

El sábado vimos expuesto en los escaparates de la tienda «La Azucena» en la calle de Colón, un precioso cuadro tejido en seda representando un fes-tín.

La corrección y naturalidad de las figuras pre-senta un bello conjunto resultando una obra aca-bada.

El cuadro que nos ocupa procede de la fábrica francesa de J. Casses é Hijos, y sus dimensiones desde la tela son de metros 1'60 de ancho por 1'10 de altura.

Muy concurrido se vió en la noche del sábado el primer baile de máscaras dado en los salones de la sociedad «La Protectora».

Llamó mucho la atención de los concurrentes la improvisada banda alemana dirigida por el inteli-gente músico de la banda Regional Sr. Moya, la cual se compone de los instrumentos más armonio-sos omitiéndose el estrepitoso bombo y platillos y algunos otros instrumentos de metal.

Algunos bailables fueron calurosamente aplau-didos y muy felicitado el Sr. Moya por la acertada dirección y especialmente por la notable innovación introducida en la instrumentación que es de muy buen efecto.

En circular publicada en el último número del *Boletín Oficial* de esta provincia el Gobierno civil recuerda á los Ayuntamientos el deber que tienen de formar y remitir á dicho centro por duplicado el presupuesto adicional al del corriente ejercicio, y al efecto da algunas reglas sobre el modo de liquidar el período de ampliación y otras encaminadas á la formación de dicho presupuesto.

Mañana tendrá lugar en la Audiencia de este territorio la vista del recurso contencioso deducido por la Sociedad del Alumbrado por Gas.

Leemos y reproducimos en LAS BALEARES el siguiente suelto que publica nuestro colega «La Al-mudaina» de ayer:

«Copiándola de varios periódicos de esta capital dimos la noticia en nuestro número del jueves, de haber fallecido en Porreras D. José Peña (por error de caja salió Piña), ayudante de Marina.

Hoy creemos que los aludidos periódicos se en-terarán con placer, como nos hemos enterado noso-tros con mejor información que la suya, de que el expresado señor Peña se encuentra disfrutando de la más perfecta salud en el pueblo de Búger, salud que le deseamos continúe por muchos años.»

Parece que la Lotería Nacional sufrirá una re-forma desde el próximo mes de Marzo. En los pri-meros sorteos de mes costarán los billetes 50 pesetas y los décimos 5 pesetas. El segundo será de 40 pesetas el billete y 4 pesetas el décimo, y el tercer sorteo de mes será lo mismo que los actuales, de 30 pesetas billete y 3 pesetas décimo. Sólo será agra-ciada la centena del premio mayor, repartiéndose el dinero de las otras en premios pequeños, cuyo nú-mero estará bastante aumentado, siendo por lo mis-mo más probable el obtener premio.

Se encuentra en esta capital el representante de la compañía dramática Tubau Palencia llegado de Barcelona el sábado.

Es casi seguro debutará dicha compañía el sá-bado próximo.

Hoy ha vuelto á suspender su salida para Ibiza y Valencia el vapor «Lulio», efecto del duro tem-poral.

Escelente resultado dió ayer la batida dada por la guardia municipal á los pilluelos de esta capital que desde la muralla se entretienen todos los domingos y fiestas en apedrearse y de cuyo bárbaro juego los que salen peor librados son los transeuntes.

Ocho muchachos ingresaron en Capuchinos por cometer tales fechorías.

En los escaparates de la Camisería de los seño-res Crespi y Ximenis llama la atención de los tran-seuntes una colección de fotografías de la reputada artista D.^a María Tubau la cual dentro de poco tiempo tendremos el gusto de conocer y admirar en el Teatro Principal.

A las once y media y doce y media respectiva-mente de la mañana de ayer fondearon en este puer-to los vapores *Lulio* y *Unión*, con la valija, pasaje y carga.

Los salones de la «Asistencia Palmesana» vié-ronse muy concurridos la noche del sábado en que dieron principio los bailes de máscaras.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Por la del puesto de Palma ha sido detenido y entregado á las autoridades de Marina, un sujeto presunto autor de la sustracción de tres banderas de nacionalidad inglesa.

La del mismo puesto ha detenido y puesto á disposición del juez competente, un sujeto presunto autor del hurto de un reloj de plata con su corres-pondiente cadena.

La del puesto de Esporlas detuvo á un vecino de dicha villa, por haber maltratado á su anciana madre.

Dicho sujeto ha sido puesto á disposición de la autoridad competente.

CANTARES

I

Cuando no tengas dinero
no pienses en amoríos,
que el querer sin los *parneses*
es como *juerga* sin vino.

II

Las huellas de tus pisadas
en mi camino encontré
y fuí poniendo mis labios
donde pusiste los piés.

III

Adán en una mujer
su perdición encontró.
¡Si Adán volviera á nacer,
volviera á su perdición!

IV

Negro tengo el corazón
y negros los pensamientos,
desde el día en que cautivo
me llevan tus ojos negros.

NARCISO DIAZ DE ESCOVAR.

Balneario Balear

San Francisco número 19 y Plaza del mismo nombre número 1

Establecimiento fisioterápico de baños higiéni-cos y medicinales, baños rusos, duchas, pulveriza-ciones, irrigaciones, etc., abierto al servicio públi-co desde las 8 de la mañana hasta el oscurecer.

	Pesetas.	Con agua de mar	Pesetas.
Baño limpieza	1		1'50
Abono de 10 ba- ños	9		13'50
Medio abono de 5 baños	4'50		6'75

Los abonos son valederos todo el año, y sus pa-peletas podrán utilizarse para cada uno de los servi-cios establecidos de igual precio en la tarifa.

Telegramas

(Servicio particular de LAS BALEARES)

Madrid 12, 4,45 t.

Senado: Los Sres. Fabié y Vidamejor denuncian la escandalosa falsificación de duros, la cual ascien-de á algunos millones.

El Sr. Sagasta dice que el Sr. Canalejas ocúpa-se de este asunto.

Madrid 12, 9'15 n.

El Gobierno confía en que la cuestión de los tri-gueros estará en vías de solución, pues en la confe-rencia de mañana les propondrá la revisión de las cartillas evaluatorias y otros medios de protección á la agricultura.

Aplazádose el Consejo para mañana.

HUMORADAS

El baron de X... es muy avaro; en cambio, la baronesa, su mujer, es muy pródiga.

El baron: ¿Todavía más dinero para los pobres? Pero ese derroche es una enfermedad.

La baronesa: No te apures, hombre, no te apu-res, que por lo visto no es una enfermedad conta-giosa.

En la mesa de juego:

—Ya que ganas, devuélveme los veinte duros que te presté.

—No; prefiero volverlos á perder.

Decía ayer un esposo á su cara consorte:

—¿Recuerdas tú que Manueles hay?

La mujer, tomándole el pelo á su marido:

—En primer lugar... ¡Ay Manolél!...

En la mesa redonda:

—Señorita, ¿quiere usted ciruelas?

—No, señor; al contrario.

SECCION DE ANUNCIOS

ITINERARIO DE CORREOS

SALIDAS

Lunes 2 tarde para Barcelona (vía Sóller).
 Martes 5 tarde para Barcelona (directo).
 Miércoles 9 mañana para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (vía Alcudia).
 Jueves ninguna.
 Viernes 5 tarde para Barcelona (directo).
 Sábados 9 mañana para Ibiza y Alicante.
 Domingos 2 tarde para Barcelona (vía Alcudia).

ENTRADAS

Lunes 10 mañana de Barcelona (vía Sóller); y de Mahón (vía Alcudia).
 Martes 9 mañana de Ibiza y Alicante.
 Miércoles 9 mañana de Barcelona (directo).
 Jueves 10 mañana de Barcelona (vía Alcudia).
 Viernes 2 tarde de Ibiza y Valencia.
 Sábados 9 mañana de Barcelona (directo).
 Domingos ninguna.

Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón los sábados 5 tarde.
 De Mahón para Palma los martes 5 tarde.

FERRO-CARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril de 1893

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7:50 mañana, 2:15 y 3:45 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7: mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7:25 mañana y 5:40 tarde.

De Manacor á La Puebla: á las 7: mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7:25 mañana, 2:30 y 5:40 (mixto) tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

AMENGO
 Los periódicos *El Católico Balear*, *El Liberal Palesano*, *El Diario de Palma* y *Las Baleares*, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:
 Los anuncios oficiales, de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.
 Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen clichés satisfarán á proporción del número de palabras que ocupen.
 Los de defunción ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.
 Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.
 El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.
 Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Gnap, calle de Morey, número 6.

Compañía de Navegación «La Menorquina»

El acreditado vapor-correo

CIUDAD DE MAHON

saldrá todos los sábados para Mahón á las cinco de la tarde, admitiendo carga y pasajeros á precios económicos.

Lo despacha D. Bernardo Estela—Marina 62—frente al cuartel de Caballería. 243

Por convenio hecho con el propietario de *C'an Pico* de Bañalbufar, el

COLMADO «LA PROVIDENCIA»

DE

D. Benito Pomar

tiene el depósito exclusivo del Moscatel, Malvasía y Picapolla que se producen en aquella posesión.

Precios Moscatel á 5 reales litro.
 » Malvasía á 6 » »
 » Picapolla á 4 » »

Nota.—Pronto nos dedicaremos á la venta especial de garbanzos y bacalao en remojo al estilo catalán.

8-7

COMPANÍA INGLESA

DE

SEGUROS MARITIMOS Y CONTRA INCENDIOS

LA UNION COMERCIAL

LONDRES

CAPITAL

Pesetas 62.500,000

AGENTES

MARTINEZ Y PLANAS

San Juan, 20

Palma de Mallorca

y en el Banco de Felanitx.

FELANITX.

La Estación

Periódico ilustrado de Modas para señoras y señoritas

Indispensable en toda clase de familias por ser sumamente práctica y económico.

Contiene los últimos figurines iluminados de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja, crochet, tapicerías y una *Crónica de la Moda*.

EDICIÓN ECONOMICA

24 números con 200 grabados en negro, 12 hojas de patrones trazados conteniendo 200 modelos de tamaño natural y 400 dibujos para bordados y labores á la aguja.—Precios de suscripción: Un año 13 pesetas; tres meses 3:50 id.—Franco de porte en toda

España.—Un número suelto sin hoja de patrones trazados, vale 65 céntimos.—Un número suelto con hoja de patrones trazados, vale 75 céntimos.

EDICIÓN DE LUJO

24 números con 36 figurines iluminados, y además con el mismo texto, grabados, patrones, bordados y labores que la edición económica.—Precios de suscripción: Un año 21 pesetas; seis meses 11 id.; tres meses 5:75 id.—Franco de porte en toda España.—Un número con hoja de patrones y un figurín iluminado, 90 céntimos.—Un número sin hoja de patrones con dos figurines iluminados, 1:15 pesetas.

Las suscripciones se hacen en la librería Gutenberg, calle del Príncipe, número 14 Madrid y en la Redacción de LAS BALEARES.

EN TODAS LAS LIBRERIAS

DIETARIO

AGENDA DE BUFETE

para el año 1895

Contiene numerosas noticias interesantes para las familias, el santoral, asientos para la ropa á la lavandera, reducciones de medidas, itinerarios de correos y ferrocarriles, tarifas de ungs y otros, faros de las Baleares, nomenclatura de las calles, colegios de abogados, notarios y procuradores, consules, médicos, veterinarios, farmacias, sociedades y establecimientos, corporaciones, oficinas, etc., etc. Aumentado con un plano de Palma á tres colores y un registro de vencimientos de letras.

PRECIOS

Una página por día, con elegante encuadernación en pergamino. 3:00 Ptas.
 Media página por día, encuadernado como el anterior. 2:50 »
 Media página por día, encuadernación económica. 2:00 »

Se halla de venta en la librería de los editores,
Amengual y Muntaner.—Cadena 2.—PALMA.

EN TODAS LAS LIBRERIAS

EL AMOR Y SUS MISTERIOS

OBRA TRASCENDENTAL

POR

MIGUEL MARTINEZ

(CON UNA NOTABLE CUBIERTA A SEIS TINTAS)

Libro en 4.º, lujosamente editado, novísimo y de interés para todos, con la definición más completa de la pasión por excelencia, principios, apotegmas, reflexiones y consejos relativos al Amor, sus peligros y sus conveniencias.

Jóvenes, Viejos, Casadas y Solteras deben leer esta obra trascendental, pues conociendo las muchas curiosidades que contiene, nadie podrá prescindir de sus consejos utilísimos.

El libro EL AMOR Y SUS MISTERIOS es necesario á los amantes y á cuantas personas deseen conocer los profundos arcanos del Amor, porque en él se hallará la última palabra que sobre tan compleja materia se ha escrito.

Precio, 4 pesetas ejemplar; y se remite en paquete certificado por correo, á quien envíe su importe en libranza del giro mutuo ó sellos de 15 céntimos, certificando la carta en este último caso; la cual ha de dirigirse á

F. Gómez de la Cruz, editor, Recogidas, 2, Granada.